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成立大型社区

基础设施一应俱全

6日下午，记者见到了日照市
人大代表、莒县城阳街道党委书
记吴锡华。拿着今年的日照市政
府工作报告，吴锡华非常高兴，因
为报告中提到，要抓好涛雒、城阳
两个全国发展改革试点镇，“这对
我们街道的发展又将是一个大机
遇。”

2012年，对于城阳街道办事处
来说，最大的事情莫过于墩头社
区的完全建成。社区服务中心办
公楼，便于群众开展文体活动、休
闲娱乐的社区广场，集幼儿园、小
学、初中于一体的社区学校，以及
与县医院合作建设的社区综合卫

生服务楼一应俱全。
社区内还将成立服务大厅，

所有社区干部都要在这里上班，
“要像城市里的服务大厅一样，保
证居民什么时候去办事都有人。”
吴锡华说。

该社区还与自来水公司合作
铺设自来水，完善社区居民的生
活基础设施，10座安置楼也已经竣
工，目前已有居民搬入。

墩头社区位于206国道东侧，
共有9个行政村，现有2678户、7789

人。作为日照市的4个试点社区之
一，该社区被列为“全国农村社区
管理和服务创新实验区”。2010年，
墩头社区开始建设，“我们采取入
户调查的形式征求村民意见，撤
销9个行政村，成立大的社区。”吴
锡华说。

选出“带头人”

率居民发家致富

墩头社区建设的首要目标是，提
高办事效率，快速带领居民致富。

吴锡华说，按照设想，建成后的
墩头社区将成立统一的党委会、村
委会和经济管理委员会，尤其是增
加了经济管理委员会，三个部门相
互监督。

所谓经济管理委员会，说的通
俗一点就是带领社区居民发家致富
的组织。“现在已经成立了党委，下
一步将成立社区村委会和经济管理
委员会。”吴锡华说。

经济管理委员会带头人将完全
由社区居民自己选举，吴锡华介绍，
之前以行政村为单位的时候，由于

村里的带头人能力不一样，导致村
与村之间的发展程度差别挺大，而
且有些村里带头致富的村民并不是
村两委成员，很难带动全村村民一
起发家致富。

而将要成立的经济管理委员会
的带头人，由村民在整个大社区内
选举，“打破之前行政任职的身份限
制，只要居民认可，相信你能带领大
家致富，选票达到一定程度就可以
当选。”吴锡华说。

“城阳街道以后将全街道93个
村街划分为18个社区，社区改造将
在墩头镇基础上全面展开。”吴锡华
说。在经济发展的同时，吴锡华心里
有个更大的计划，“计划在未来几年
内让所有社区居民都买上保险，保
证老有所养，让农村人真正过上城
市人的生活。”

2012年，莒县城阳街道墩头社
区正式建成，9个行政村合并为一
个大社区，基础设施也基本建设
完成。除了党委会、村委会，社区
还将成立经济管理委员会，居民
可以自己选举经济管理委员会带
头人，带领大家共同致富。

“宝贝”伤痕累累，真是伤不起

随着电子商务的迅猛发展，快递行业也雨后春笋般发展壮大，在给人们
带来便利的同时，也涌现出诸如准入门槛低、人员流动大、服务水平参差不
齐的状况，空包、发错、损坏快件的状况也常见，日照两名政协委员建议规范
快递行业。这个话题引发讨论。

齐鲁晚报《今日日照》新浪官方微博
http://weibo.com/qlwbjrrz

让县域工业经济“跑”起来

本报1月8日讯(记者 张永斌) 这次日
照两会上，农工党日照市委的集体提案《关
于加快县域工业经济发展的建议》，聚焦日
照市县域工业经济发展。

7日，农工党日照市委副主委兼秘书长、
市政协副秘书长惠 介绍，虽然日照目前县
域工业经济总量不断膨胀，但存在的很多问
题制约了日照市县域工业经济的发展。

据介绍，日照县域工业经济发展起步较
晚，对外开放层次较低；区域间发展不平衡，
工业化进程存在差距。

提案建议，实施产业价值链再造，提高
发展质量效益。重点以港口为中心，围绕港
口发展创造的货值，推进由货物量到货物值
再到生产总值、地方税收的价值链再造，引
导产业向价值链高端延伸，加快改善产业价
值链高端在外、财税收入流失的局面。

抓好园区特色产业，加大招商引资力
度。进一步理顺高新区、市北开发区等重点
园区的管理体制和运行机制，从“软、硬”两
个方面把园区规划好、建设好，提高园区的
聚集度。充分发挥园区在集聚产业、吸引人
才、促进科技创新中的作用进一步加快发展
中小企业园，建设工业集中区，打造区域特
色产业。

加快“转方式、调结构”步伐。在大力培
育带动力强的基础产业，加快产业结构优化
升级，继续抓好战略新兴产业。战略性新兴
产业是转变发展方式的重要突破口，努力将
日照战略性新兴产业加快培育成为先导产
业和支柱产业。

日照市人大代表、莒县城阳街道
党委书记吴锡华。

设立小微企业促进专项基金

本报1月8日讯(记者 张永斌) 此次日
照两会，农工党日照市委共带来了9项集体提
案，其中一项提案关注了小微企业的发展。

小微企业具有创业成本低、产权集中度
高、吸纳就业能力大、发展见效快等特点，在
我国社会经济发展占有举足轻重的地位。政
协委员尚修万介绍，农工党日照市委曾多次
去南湖镇等地的小微企业进行走访、调研。

提案建议，首先对日照市小微企业进行
一次全面的摸底调研，更全面、详细地掌握
全市小微企业的发展状况。

提案建议，加大对小微企业的财政支持
及金融帮扶力度。设立小微企业促进专项
基金，支持小微企业专业化发展。稳步改
善小微企业融资服务，继续发挥各商业银
行融资主渠道作用，增加中小微企业特别
是小微企业贷款。稳步推进小额贷款公司
试点，提高中小微企业集合债发行规模。

积极推进税费改革。进一步清理现有行
政机关和事业单位收费，加强对小微企业收
费的监督检查，严肃查处乱收费、乱罚款及
各种摊派行为，切实减轻小微企业负担。

加大社会服务力度。根据小微企业发展
特点和服务需求，支持小微企业服务中心等
各类服务机构提升能力，积极拓展业务，规
范服务行为。充分发挥行业协会、商会的作
用，鼓励科研院所、企业技术中心加强针对
中小微企业的共性技术研究，推动“产、学、
研、用”结合。

积极鼓励和引导小微企业从依靠廉
价劳动力和能源资源消耗向依靠技术、知
识和资金投入转变 ,从低端向高端提升 ,从
分散向集聚发展的趋势。

格关注集体提案

“暴力”分拣让人伤不起

@求个编制：应该严格管理，在网上购物主
要是图商品多，再就是便宜实惠，但是由于暴力
分拣和先签收后验货等因素，我只敢在网上买
一些轻薄的东西，喜欢的贵重物品，只好去实体
店买，多花了好多钱。

@小谭青牛：确实应该好好管理啦，有时候
网购的东西到手里已经烂了，明显有摔过的痕
迹啊，而且他还不让你先打开看，没有办法验货
啊,只能吃亏啦。

@刘皇叔是也：标准网民一枚，快递无数次，
没出啥“事故”。个人认为应该加强快递业工作
人员管理，避免工作人员流动性过大。还有注意
托运品的保护，别再扔包了！

服务态度要改变

@果子王：快递丢包是常有的事，可是如果
不对货物保价的话，只能按照最高快递费用三
倍的价格赔付，实在是霸王条约。

@仝仁：送货时限和价格往往是消费者最为
关注的，快递企业在缩时限、拼价格的同时也应
加强后期服务。监管部门也应尽快完善相关制
度，跟上电子商务的发展速度，否则出了问题，
消费者维权就很麻烦了。

@榴莲糖kiki：现在快递到处都是，有的快递
商租一个小房子就成了快递公司，拿到的货难
免会有破损的，大学城大多数快递从来不给送
货到门，上次我到高速出站口拿的快递，坐了两
个小时的公交车，快递公司太不负责任了，应该
严管！

从政府工作报告中
读出房地产健康发展机遇
本报记者 李玉涛

“政府工作报告里有10多次提到岚山，明确指出要
加大岚山城区建设投入，提升载体功能，这对我们来说
是一个机遇。”日照市人大代表、日照市阿掖山房地产开
发有限公司总经理苏鑫王旬说。

记者看到，他手里的政府工作报告因为被多次翻
阅已经稍显破旧，里面用横线、圆圈等符号标注了多
处地方。其中，加快新型城镇化步伐一项中“加大岚山
城区建设投入，提升载体功能”这句话被着重标注。

苏鑫王旬说，对于房地产开发企业，政府工作报告还
透露出另外一个机遇。报告中提到“继续抓好房地产市

场调控，增加普通商品房供给，促进房地产业稳定健康
发展。”

“房地产市场健康发展好了，政府、老百姓、房地产
开发企业都愿意看到。”苏鑫王旬说。

“房地产不是简单地盖好了房子卖出去，如果那样
的话，我现在把沿街细化，分小段卖，很快就卖出去了，
但我没这么做。”苏鑫王旬说，房地产企业应该通过项目打
造一些品牌，带动一片区域。按照此前的构想，他想招引
一些有实力的商家入驻公司开发的新天地项目，提升岚
山的影响力和综合实力。
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8日，交警在会场外指挥车辆停放。
本报记者 王娇 摄

两会发言席上没有鲜花，尽显清新之风。

记者们聚焦两会。
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